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El Gobierno asegura que no
suben los impuestos y tasas

ORDENANZAS FISCALES 2025 PP-Ai-Pro asegura que el PSOE confunde a la oposición y “enfanga” la vida política

PLENO_ Ejecutivo y PSOE se enzarzan sobre la política tributaria en el marco de las ya aprobadas
ordenanzas fiscales para 2025 HECHOS El Gobierno defiende que solo se sube el recibo de la
basura para las grandes superficies y el PSOE habla de subidas en el agua y escuelas deportivas P3

Este fin de semana se celebra en el lago arcense el Campeonato Andaluz Endurance  
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El curso de iniciación al belenismo de la Asociación ‘La Adoración’ está siendo un éxito,
pues ha agotado sus plazas. Los belenistas Rafael Castro y Santiago Galván inician al
alumnado en el uso del porexpan para crear verdaderas maravillas. El alumnado fue
recibido por la presidenta, Carmelita Temblador.  ASOCIACIÓN DE BELENISTAS LA ADORACIÓN



La lluvia, otra vez
José Antonio Benítez
arcos@publicacionesdelsur.net

un socavón, a nuevas inundaciones en El San-
tiscal, etc. etc. Pero todo eso parece peccata mi-
nuta cuando ha trascendido la verdadera trage-
dia producida en el Levante español y en Casti-
lla-La Mancha, con más de 70 fallecidos al cierre
de nuestra edición. Precisamente el alcalde de la
ciudad, Miguel Rodríguez, comenzaba su rueda
de prensa de esta semana lanzando un mensaje
de solidaridad ante esta tragedia, como tam-
bién, por ejemplo, los primeros partidos políti-
cos del país decidieron suspender sus agendas
en correspondencia con la magnitud de esos he-
chos. El agua, que tanto se ansía para llenar em-
balses, regar cultivos y ayudar al ciclo de la vida,
se convierte en un enemigo del ser humano
cuando cae torrencialmente. Eso es lo que ha

N
o hace mucho que asistíamos a la inun-
dación de viviendas en el vecino Villa-
martín como consecuencia del desbor-
damiento del arroyo Judío, al desalojo de

un colegio en Torre Alháquime por el también
desbordamiento del río Guadalporcún, y, en cla-
ve local, al corte de la calle Álamos de Arcos por

pasado y lo que posiblemente siga pasando has-
ta este viernes, porque las precipitaciones segui-
rán siendo copiosas y en muchos casos virulen-
tas. La lluvia pone además a prueba las infraes-
tructuras y la prestación de determinados servi-
cios públicos. Por ello, y no es exagerar como al-
gún ‘estúpido’ ha señalado en redes sociales, no
es que se alarme a la población desde los me-
dios, que en este sentido tienen la responsabili-
dad de avisar y advertir a la población sobre lo
que puede venir. El propio Ayuntamiento ha
lanzado un decálogo de consejos que más vale
tener en cuenta. No, no es exagerar, pero la sen-
satez y la cordura deben prevalecer ante las si-
tuaciones que se escapan de la mano del hom-
bre (y de la mujer). Y ésta lo es.

■ El grupo de viajes Los Trotamundos
visitó Salamanca para conocer, entre
otros, La Alberca, uno de los pueblos
más bellos de la zona.  La comitiva
disfrutó de visitas monumentales, un
spa, la degustación de productos
ibéricos... y, de regreso  por tierras
extremeñas, de la visita a una fábrica
de miel. También conocieron Plasencia.
El grupo ya anuncia para abril de 2025
un viaje a Asturias. La foto ha sido
cedida por Antonio Barea.

Arcenses por
tierras
salmantinas
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La dos Impreso en papel 
100% reciclado

La frase de la
semana
Por AMA Natura.
Ecologistas en Acción

El cambio comienza con un pequeño

paso en la dirección correcta.Anónimo‘‘ ’’

Los gobiernos central y
autonómicos no están
suficientemente
comprometidos en
detener la pérdida de
biodiversidad en 2030 

■ Coincidiendo con la COP16 de
biodiversidad que se está cele-
brando estos días en Cali, Colom-
bia, Ecologistas en Acción y Ju-
ventud por el Clima reclaman al
Gobierno español y a las adminis-
traciones autonómicas mayor
compromiso en la aplicación y
cumplimiento del Marco Mundial
de Biodiversidad de Kunming-
Montreal, asegurando la implica-
ción efectiva de todas las adminis-

traciones competentes.
La Dirección General de Biodi-

versidad, Bosques y Desertifica-
ción del Ministerio para la Transi-
ción Ecológica y el Reto Demo-
gráfico ya aprobó en enero de
2023 su Plan Estatal de Patrimo-
nio Natural y de la Biodiversidad,
siendo uno de los pocos países
firmantes del Convenio de Diver-
sidad Biológica que presentó su
plan nacional antes de iniciarse
la COP16. Sin embargo Ecologis-
tas en Acción y Juventud por el
Clima critican que dicho plan tie-
ne importantes carencias, ya que
no incluye medidas para aplicar
una parte importante de las 23
Metas incluidas en el Marco Mun-
dial de Biodiversidad, o lo hace
de manera insuficiente o incom-
pleta. Carece de la necesaria am-
bición y tiene diversas deficien-
cias que deben ser subsanadas

el acceso a la tecnología, o la
igualdad de género, entre otros
temas. Sin la implicación de los
diferentes ministerios, y sin que
estos desarrollen dichos compro-
misos, es imposible que se logre
una adecuada implementación
de este acuerdo mundial.

Además, tampoco en su elabo-
ración se contó con la participa-
ción de las administraciones au-
tonómicas, a pesar de ser ellas las
competentes en la gestión de mu-
chos de estos asuntos. Todo ello
está provocando que no exista un
impulso común y coordinado pa-
ra lograr la meta de detener la
pérdida de biodiversidad en 2030
y vivir en armonía con la natura-
leza en 2050 como establece el
Marco Mundial de Biodiversidad.

ECOLOGISTAS EN ACCIÓN

(ARCOS)

Línea directa
para que sea una herramienta re-
almente eficaz para abordar la
emergencia que vivimos por la
crisis de biodiversidad sin prece-
dentes en la que estamos inmer-
sos.

Según afirma el Secretariado
del Convenio de Diversidad Bio-
lógica en Cali, es esencial que los
planes nacionales de biodiversi-
dad sean elaborados y comparti-
dos por la totalidad del Gobierno,
no solo por una Dirección Gene-
ral, ya que el Marco Mundial de
Biodiversidad no solo incluye
compromisos sobre biodiversi-
dad, también establece metas en
materias tan importantes como
la actividad agraria, el comercio,
la contaminación, el cambio cli-
mático, las zonas urbanas, los re-
cursos genéticos, el seguimiento
de las empresas, el consumo sos-
tenible, los recursos financieros,

Se celebró la Procesión Magna en Jerez y
entre otras manifestaciones de fervor
religioso pudimos ver a un repartidor
saltando por uno de los palcos para

acercar comida a unos desfallecidos especta-
dores. La procesión contó, esta vez sí, con el
permiso de los cielos, me refiero al permiso
meteorológico, y no hubo lluvia que impidie-
ra el lucimiento de los distintos pasos y cofra-
días.

No quiere uno topar con la Iglesia, pero
tampoco quiere callarse lo que piensa y sien-
te de algunas de sus últimas tendencias que,
con todo mi respeto, van en dirección contra-
ria al sentido común y al sentido religioso pro-
piamente dicho. A ver si me explico: la Iglesia
no puede, o no debe, prestarse a espectáculos
folklóricos ni puede convertirse en un apéndi-
ce de las concejalías de Turismo de los Ayun-
tamientos. Sacar santos a la calle sin ton ni
son para fomentar aglomeraciones de consu-
midores, o para que los turistas vean lo bien
que lo pasamos por aquí abajo, me parece un
sin sentido que, entre otras cosas, va a conse-
guir que la Semana Santa pierda su genuino
sentido de celebración anual. 

No sé si la Iglesia, puesto que doctores tie-
ne, cree que prestándose a estas salidas in-

tempestivas va a fo-
mentar la fe o a acer-
car a la gente a los
templos. Creo, insis-
to que con todos mis
respetos, que es
exactamente al con-
trario: la gente em-
pieza a ver ya una
procesión con el mis-
mo recato que cuan-
do está viendo can-
tar a una chirigota.
Se empaqueta todo
dentro del apartado
de fiestas, de algara-
bía consumista, y así
pasa lo que pasa.

Y lo que pasa es
que, por ejemplo,
hace años, cuando
una procesión pasa-
ba por un bar, el due-
ño del estableci-
miento entornaba la
puerta en señal de

respeto, y pedía a sus clientes que hablaran
bajito. Ahora se recibe al Nazareno en la Co-
rredera dando voces y con el cubata de la ma-
drugada en la mano. Pero claro, entonces, au-
toridades y ciudadanos, tenían un concepto
sagrado de aquella celebración, de aquellas
imágenes; entendían que estaba pasando
Dios por su puerta y eso implicaba un respeto,
una circunspección. Hoy, por desgracia, una
procesión, sea del santo patrón de una aldea,
o sea una Magna como la de Jerez, no pasa de
ser poco más que un pretexto para el jolgorio.
Y eso, la Iglesia, debería hacérselo mirar y po-
ner remedio.

Tribuna abierta

‘... hace años,
cuando una
procesión
pasaba por un
bar, el dueño
del
establecimiento
entornaba la
puerta en señal
de respeto, y
pedía a sus
clientes que
hablaran
bajito.” 

‘

La Magna
Pedro Sevilla
Escritor
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AYUNTAMIENTO Para el equipo de Gobierno es “una buena noticia” que no aumente la presión fiscal

El Pleno municipal celebró su clásica sesión para revisar las ordenanzas fiscales. AYUNTAMIENTO

Arcos, el más
beneficiado
por el Plan
‘Andalucía
Activa’

ARCOS | La resolución definiti-
va del Plan ‘Andalucía Acti-
va’, enfocado en fomentar la
contratación de jóvenes me-
nores o igual de 35 años y per-
sonas igual o mayores de 45,
aprueba una subvención to-
tal de 1.449.000 euros para
Arcos.

El proyecto presentado por
el Ayuntamiento de Arcos in-
cluye un plan de choque para
el empleo local que inicial-
mente recibiría 703.500 eu-
ros. Además, se presenta un
proyecto complementario de
745.500 euro adicionales para
la contratación de 71 perso-
nas desempleadas, aproban-
do finalmente la contratación
de 138 personas, a jornada
completa y con seis meses de
contrato. “Gracias a la gestión
del área que dirige la delega-
da de Fomento, Inmaculada
Alba, Arcos se posiciona co-
mo el municipio con la mayor
subvención de toda la provin-
cia de Cádiz”, destacan fuen-
tes municipales.

  Las ofertas de empleo se-
rán gestionadas por el SAE y
el rango de edad de las perso-
nas aspirantes viene marcado
por las bases del programa
‘Andalucía Activa’ según ha
precisado el alcalde de Arcos,
Miguel Rodríguez, en la pre-
sentación de este proyecto
presidida por la delegada del
Gobierno de la Junta, Merce-
des Colombo.

EMPLEO

Redacción
ARCOS | El Pleno municipal ha
aprobado con polémica in-
cluida las ordenanzas fiscales
que entrarán en vigor el pró-
ximo año, es decir, los im-
puestos y tasas que deberá
abonar la población para el
sostenimiento de los servi-
cios públicos que presta el
municipio. Después de lo mu-
cho vertido a lo largo de la se-
mana por los primeros acto-
res políticos, las ordenanzas
salieron adelante con el voto
favorable de PP, Ai-Pro e in-
cluso de IU, mientras que el
grupo socialista expresó su
voto en contra.

La revisión de las ordenan-
zas, según expresaba el alcal-
de, Miguel Rodríguez, no au-
menta la presión fiscal a la
población pero elimina boni-
ficaciones como exige el Mi-
nisterio de Hacienda para
cumplir con el Plan de Ajuste.
Sin embargo, en el concepto
por recogida de basuras se
aumenta el recibo para quie-
nes teóricamente generan
más residuos, es decir, que
contaminan más. En este mis-
mo concepto, se ha llevado a

cabo una actualización de las
calles respecto a sus categorí-
as como de primera y segun-
da. En este sentido, las calles
de primera pagarán 19,30 eu-
ros y las de segunda 13,20,
mientras que los pensionistas
gozarán de una bonificación

del 50 por cien. El resto de
impuestos y tasas experi-
mentaría una congelación.

Desde IU, su portavoz, Mi-
guel Ángel Ortega, se cues-
tionaba si se eliminarán las
bonificaciones a personas
jubiladas y pensionistas y si

éste era un requisito impues-
to por el propio Ministerio de
Hacienda. El portavoz de Ai-
Pro, Leopoldo Pérez, le res-
pondió que esas bonificacio-
nes se mantienen, y conside-
ró que la congelación de im-
puestos y tasas es una buena

Quejas en la Cuesta
de la Rujana por la
existencia de una
gran colonia felina  P5

Cultura propone una
extensa agenda de
actividades para los
próximos días           P8

El Pleno casi congela los
impuestos y tasas para 2025
REVISIÓN___Tan solo sube el
recibo de la basura para los que
generan más residuos urbanos

DEBATE___Se mantienen varias
bonificaciones a pesar del
dictado del Gobierno central

POLÉMICA___El PSOE afea al
ejecutivo una subida del precio
de las escuelas deportivas

Arcos LA CIUDAD

noticia” respecto a los temo-
res del PSOE. Así, criticó al
primer grupo en la oposición
municipal por “alarmar a la
población con bulos y enfan-
gar la vida política de la ciu-
dad”.  

La portavoz del grupo so-
cialista, María José González
Peña, dijo que la revisión de
las ordenanzas sí implica una
subida de impuestos, para re-
mitirse al supuesto aumento
de la cuota en las escuelas de-
portivas y a la tarifa del agua,
como también aseguró que
los vecinos a los que se ha  su-
bido de categoría su calle ve-
rán aumentar el recibo de la
basura. En su intervención, el
portavoz del grupo popular,
Oliver Verhoeven, denuncia-
ba que el grupo socialista “se
saltó” durante ocho años el
Plan de Ajuste, al tiempo de
acusarlo de haber practicado
la misma política que el ac-
tual equipo de Gobierno res-
pecto a las ordenanzas fisca-
les.  El concejal concluiría di-
ciendo que “Hoy es un mal
día para el PSOE y un buen
día para los  vecinos de Arcos
de la Frontera”.



Arcos  | La ciudad

AYUNTAMIENTO Fomento cita las principales actuaciones con el millón y medio de la Junta

ARCOS | El alcalde de Arcos, Mi-
guel Rodríguez, ha trasladado
en los prolegómenos de su úl-
tima comparecencia su pésa-
me por las víctimas mortales
como consecuencia del tem-
poral en Valencia. En el mismo
contexto de las lluvias, ha
puesto en conocimiento de la
población arcense que aún
continúan los trabajos para re-
parar el socavón que apareció
el pasado martes en la céntrica
calle Álamos.

En su repaso por los princi-
pales asuntos de la semana,
ha felicitado las gestiones de
la delegada de Fomento para
que Arcos haya sido el munici-
pio gaditano que más recibirá
del programa ‘Andalucía Acti-
va’ con un millón y medio de
euros que beneficiará a 138
personas actualmente desem-
pleadas. Para Rodríguez, esta
subvención ayudará a la fija-
ción de la población al territo-
rio. No obstante, asegura que
se ha originado cierta contro-
versia en torno a la exclusión
de un grupo de edad, pero re-
cuerda a tal efecto que los cri-
terios son responsabilidad de
la Junta. Sin embargo, consi-
dera que estamos ante “una
buena noticia” por el volumen
de trabajo creado con este
plan, y asegura que continúan
trabajando duro para el fo-
mento del empleo y la forma-
ción.  En la misma dirección,

Las autoridades en su última comparecencia. AYUNTAMIENTO

Reunión de la Eracis que actúa en las Zonas Desfavorecidas. AYTO.

Aplausos para la gestión de
Alba en el ‘Andalucía Activa’
VALORACIÓN___El alcalde y su primer teniente de Alcalde destacan el impulso
que dará a las infraestructuras la contratación de 138 desempleados

la delegada de Fomento, In-
maculada Alba, valora que
ese millón y medio se quede
en la ciudad para ayudar al
empleo, en este caso con con-
tratos de seis meses. La mis-
ma ha explicado de nuevo lo
criterios y condiciones para
las personas desempleadas,
que deberán estar empadro-
nadas en la ciudad. 

Asimismo, ha valorado la
colaboración de la Consejería
de Empleo, Empresa y Traba-
jo Autónomo, así como la
aportación de las personas
orientadoras para guiar el
programa. Además, ha enu-
merado las ocupaciones y
avanzado proyectos como
mejoras en barriadas rurales
a demanda de la propia Dele-
gación y de la vecindad (con
contrataciones en varios

puestos profesionales como
albañiles, carpinteros, jardi-
neros, etc.), en la barriada de
Jédula con labores de mante-
nimiento y conservación, y
acciones a favor de la pobla-
ción de mayores con tareas
que se centrarán en los distin-
tos centros de Participación
Activa con la contratación,
entre otros, de tres monitores
de animación sociocultural.  

Algunas actuaciones
Alba anuncia además contra-
tos que beneficiarán al Centro
Ocupacional Juan Candil tras
el compromiso personal del
alcalde con la comunidad del
centro. También figura un
plan de accesibilidad para eli-
minar barreras arquitectóni-
cas y las actuaciones en el po-
lígono industrial El Peral

FORMACIÓN Zonas Desfavorecidas

ARCOS | La Estrategia Regional
Andaluza para la Cohesión e
Integración Social (Eracis)
que actúa en las Zonas Desfa-
vorecidas de Arcos por su si-
tuación socioeconómica, ha
formalizado estos días su Me-
sa Sectorial Formativa Labo-
ral según confirma el Ayunta-
miento de la ciudad. El orden
del día de la sesión se centró
en el fortalecimiento del em-
pleo y la formación en las zo-
nas desfavorecidas. Un espa-
cio de encuentro para facili-
tar el conocimiento de las ac-
tuaciones que se están llevan-

do a cabo en la localidad en
materia de empleo y forma-
ción, destacaba la delegada
de Servicios Sociales, María
José Muñoz, que añadía que
la reunión ha sido “una opor-
tunidad para crear una red de
contactos, mejorar la comu-
nicación y el intercambio de
información entra entidades,
y alcanzar y promover medi-
das que favorezcan la inclu-
sión sociolaboral e incremen-
tar el nivel de empleabilidad
de los residentes en las Zonas
Desfavorecidas.

El orden del día abordaba
los objetivos y el intercambio
de ideas, experiencias y
acuerdos, dando pie a un es-
pacio de reflexión para iden-
tificar las carencias formati-
vas y laborales de la pobla-
ción, facilitando el acceso a
recursos de empleo y forma-
ción en el municipio. 

La Eracis avanza
en las carencias
formativas de los
más vulnerables
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La última reunión
profundiza en medidas
para la inclusión
sociolaboral y mejorar
la empleabilidad

“abandonado durante años”.
A ello suma el plan ‘Cuida tu
entorno’ destinado al mante-
nimiento de edificios munici-
pales, un plan de agilización
de trámites administrativos y
otro plan de poda de arbolado
público, entre otros. Por últi-
mo, se ha referido al plan com-
plementario que financia 71 de
los puestos aprobados, funda-
mentalmente para peones de
varias profesiones y encarga-
dos que mejorarán las infraes-
tructuras locales. A todo ello,
el primer teniente de Alcalde y
delegado de Infraestructuras,
Leopoldo Pérez, felicita igual-
mente “el estupendo trabajo”
de Inmaculada Alba, pero so-
bre todo pone el acento en el
personal que requieren las ca-
lles y barriadas arcenses para
su puesta al día. 

El Ayuntamiento de Arcos ha acercado a un grupo de mayores recursos digitales. AYUNTAMIENTO

los servicios sociales. En la
clausura, además de los alum-
nos y alumnas participantes,
han estado presentes la dele-
gada municipal de El Mayor,
Nieves Huertas; el escritor y
poeta arcense Pedro Sevilla, el
director de ‘Radio Arcos’, José
Antonio Panal; la monitora de
la formación, Mercedes Prieto,
y representantes de la Onda
Local de Andalucía.

DELEGACIÓN DEL MAYOR La delegada Nieves Huertas valora positivamente el acercamiento de nuevas tecnologías a los mayores

Acaba el plan de alfabetización
digital ‘Andalucía Nos Une’
ARCOS | La Consejería de Inclu-
sión Social, Juventud, Familias
e Igualdad de la Junta , en cola-
boración con la Unión Europea
Next Generation EU, y con la
Delegación de El Mayor del
Ayuntamiento de Arcos, ha ce-
lebrado durante en el Centro
de Participación Activa San
Miguel el proyecto ‘Andalucía
Nos Une’, un programa pione-
ro cuya finalidad se ha centra-

do en la mejora del acceso a los
servicios sociales comunita-
rios a través de la alfabetiza-
ción digital y mediática de per-
sonas mayores en entornos ru-
rales.

Este programa ha contado
con formación sobre el uso de
herramientas digitales y me-
dios de comunicación con el
fin de mejorar el acceso de los
mayores a la información y a



Arcos  | La ciudad

TEMPORAL DE LLUVIAS Efectos de las últimas lluvias en el término de Arcos

Arcos ha recogido casi 250 litros
desde el inicio del año hidrológico

Redacción
ARCOS | Con motivo del temporal
de lluvias, en Arcos la inciden-
cia más importante por ahora
es el corte de tráfico en la céntri-
ca calle Álamos. Posiblemente
el torrente de agua acabara da-
ñando una tubería de pluviales
y provocando un socavón en el
que aún trabaja la compañía
Aqualia. Por seguridad para la
circulación de vehículos se de-
cidió cortar el tramo y utilizar
como vía alternativa la paralela
calle Romero Gago. Este soca-
vón, a pesar de que aparente-
mente no es de gran gravedad,
se ha producido, eso sí, en un
punto clave del tráfico de vehí-
culos en pleno centro urbano,
de ahí los quebraderos de cabe-
za para usuarios y residentes
en la zona.  También las inun-
daciones en las calles Mariano
Fortuny y Pintor Zurbarán, en
la barriada El Santiscal. Del

mismo modo, en la calle Perú
se tuvo que ejecutar un asfalta-
do de emergencia porque la llu-
via arrastró la arena deposita-
da en el lugar para las obras
que se estaban ejecutando en
la red de agua. 

En el término de Arcos, y en

cuanto al año hidrológico que
comenzó oficialmente el pasa-
do 1 de octubre, se han recibido
ya casi 250 litros de agua por
metro cuadrado, con gran pro-
tagonismo de las trombas pro-
ducidas las noches del lunes y
martes. Ante la alerta naranja

que se activaba ayer, el Ayunta-
miento ha aconsejado a la po-
blación que recoja con seguri-
dad a sus hijos del colegio sin
saturar la entrada, que se revi-
se el estado de tejados, azoteas,
bidones de agua e incluso ba-
jantes. Y en la medida de lo po-

sible no estacionar vehículos
en lugares de desagüe de plu-
viales. Es recomendable, tener
a mano linternas y alguna coci-
na camping-gas ante posibles
cortes de fluido eléctrico. Sobre
todo, evitar salidas de casa a no
ser que sea necesario.

Imagen del socavón en la calle  Álamos que teóricamente se atribuye a las lluvias. MACÍAS

IU busca que
Arcos sea un
destino
gastronómico
sin gluten

ARCOS | El grupo municipal de
Izquierda Unida (IU) ha pre-
sentado un ruego en el Pleno
dirigido a la delegada de Salud
y Turismo, a la que insta a la
organización de reuniones y
cursos de formación para los
hosteleros y establecimientos
de comidas de la ciudad sobre
la importancia de ofrecer pro-
ductos aptos para personas
celíacas.

La celiaquía es una enfer-
medad que afecta a un núme-
ro significativo de ciudada-
nos, quienes deben seguir una
estricta dieta sin gluten para
evitar complicaciones en su
salud. Sin embargo, la falta de
opciones alimenticias adecua-
das en restaurantes y super-
mercados puede dificultar su
calidad de vida y su integra-
ción social. “Es fundamental
que todos los establecimien-
tos sean conscientes de la ne-
cesidad de ofrecer opciones
sin gluten. Esto no solo mejo-
rará la calidad de vida de los
afectados, sino que también
atraerá a un nuevo público
que busca opciones gastronó-
micas inclusivas”, destaca el
portavoz de la formación, Mi-
guel Ángel Ortega.

La propuesta incluye la co-
laboración con la Asociación
de Celíacos, que puede pro-
porcionar orientación y recur-
sos sobre cómo gestionar la
oferta de productos sin gluten.
“Queremos que Arcos sea un
referente en turismo inclusivo,
y eso comienza por asegurar
que todos los ciudadanos ten-
gan acceso a alimentos segu-
ros”, añade Ortega. IU plantea
la creación de una guía local
que reúna información sobre
los productos y menús sin glu-
ten disponibles en la ciudad,
promoviendo así un entorno
más amigable para los celía-
cos. “Al fomentar la inclusión
y la diversidad no solo benefi-
ciamos a los vecinos que viven
con esta condición, sino que
también ampliamos el atracti-
vo de Arcos como  destino tu-
rístico responsable”.

PROPUESTAS

■ ■ Según la AEMET, las
probabilidades de lluvia para
este jueves son del cien por
cien en Arcos, pero bajan
hasta el 80 para mañana
viernes. Teóricamente no
lloverá más a partir de ahí, al
menos hasta el próximo
lunes. 

Con el fin de semana
se abre el cielo

INCIDENCIAS___Las lluvias de la
semana provocan de nuevo la
inundación de la avenida El Santiscal
y un socavón en la calle Álamos

La previsión
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Miguel Ángel Ortega. MACÍASLos gatos son alimentados por algunos vecinos, así que no se van. CEDIDA

nias de gatos para alejarlas de
núcleos poblacionales donde
resultan muy molestas. Sin
embargo, la explicación de la
Delegación a los afectados es
que la tarea resulta muy com-
plicada porque la nueva Ley
de Bienestar Animal limita
las actuaciones.

Se da la circunstancia de
que un vecino de la Cuesta de
la Rujana denunció esta si-
tuación por redes sociales, re-
cibiendo todo tipo de insultos
e incluso amenazas, en oca-
siones desde perfiles falsos.
Interpuso incluso una denun-
cia en la Guardia Civil por es-
tos hechos. Además, cuenta a
este medio, que llegaron a
arrojar porquería contra la ca-
sa de su madre como represa-
lia. 

SUCESOS La vecindad pide una solución al Ayuntamiento que se había comprometido a reubicar algunas colonias

Malestar en la Cuesta de  la
Rujana por la colonia de gatos
ARCOS | No es la primera vez
que la vecindad arcense eleva
la voz por las molestias que le
ocasiona la existencia de co-
lonias de gatos. El entorno del
colegio La Salle, El Portichue-
lo, El Santiscal, Pueblos Blan-
cos, Barrio Bajo, etc. son algu-
nos de los puntos donde los
gatos se sienten la mar de
bien, en ocasiones porque los
mismos vecinos les sirven la
comida en un aparente gesto
de humanidad. Sin embargo,
entre otras prácticas, dar de
comer a los gatos no hace más
que atraer a nuevos ejempla-
res que asentarse en esos lu-
gares.

La última situación es la
denunciada por un nutrido
grupo de vecinos de la Cuesta
de la Rujana y de calles próxi-

mas, donde se asienta igual-
mente una importante colo-
nia de gatos que, según los
afectados, podría estar for-
mada por más de medio cen-
tenar de individuos. Esta si-
tuación provoca suciedad,
ruidos y que incluso algún
que otro gato entre literal-
mente en las viviendas, como
se ha dado el caso.  Los gatos
suelen reunirse en este caso
alrededor de los contenedo-
res de basura, donde resulta
fácil hacerse con algún des-
perdicio.

Los vecinos y vecinas han
puesto esta situación en co-
nocimiento de la Delegación
de Medio Ambiente del Ayun-
tamiento, que recientemente
había anunciado pasos para
reubicar determinadas colo-
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PLENO MUNICIPAL Sesión extraordinaria en el Ayuntamiento de Arcos de la Frontera

Redacción
ARCOS | El Pleno municipal ha
aprobado la modificación del
Plan Ajuste para facilitar un
nuevo pago a proveedores. El
Ministerio de Hacienda  exige
al Ayuntamiento reducir un
cinco por ciento su gasto co-
rriente y de personal para así
poder acogerse al Fondo de
Ordenación de 2025. Otra de
las exigencias estatales es la
subida de los impuestos ante
el déficit que manifiestan los
servicios públicos. El alcalde,
Miguel Rodríguez, explicaba
en el Pleno que el Ayunta-
miento no tiene la capacidad
de decidir sobre estas medi-
das ante su carácter de impo-
sición desde el Ministerio y
aprovechaba para anunciar el
visto bueno de Hacienda al
Presupuesto General 2024 “ya
que se estaría cumpliendo
con el pago de la deuda con el
ICO y la bajada de las opera-
ciones pendientes de aplica-
ción”.

Rodríguez aseguraba que
son medidas “que ningún go-
bierno quiere”, justificando
así el voto a favor de su parti-
do, el PP. El portavoz de Ai-
Pro y primer teniente de alcal-
de, Leopoldo Pérez, señala
que “el Gobierno de Sánchez
castiga al Ayuntamiento por
su situación económica y que
esto es algo que van a sufrir
los arcenses”. Suma que algu-

nas de las medidas incluidas
en este nuevo plan de pago a
proveedores obligan al Ayun-
tamiento a subir los impues-
tos de los servicios públicos
que se prestan y a bajar el
gasto público en un cinco por
ciento, casi 1,5 millones eu-
ros. Esta situación, según Pé-
rez, provocará una reducción
de personal y por ende de ser-
vicios a la ciudadanía. Así,
admite las subidas en el reci-
bo del agua y por recogida de
basuras, aunque matiza que
en el segundo caso sólo se ve
afectada la parte de la pobla-
ción que teóricamente conta-
mina más. Estas medidas im-
puestas por el Ministerio tam-
bién obligarían al Ayunta-
miento a potenciar la inspec-
ción tributaria, algo que ya se
estaría realizando a raíz de la
identificación de  3.000 fami-
lias que hasta el momento no
pagaban el recibo de la basu-
ra. El Ayuntamiento espera
aumentar la recaudación a
través de la inspección de ve-
ladores, el control sobre las
sanciones urbanísticas y la
correcta aplicación de precios
públicos. Pérez también justi-
ficaba en la sesión la subida
de la tasa por las escuelas de-
portivas municipales que
considera necesaria. Por últi-
mo, destacaba la bajada en
cinco millones de euros de las
operaciones pendientes de

aplicación para así cumplir
con el controvertido Plan de
Ajuste. 

El PSOE votó en contra del
plan de pago a proveedores y
acusó al equipo de Gobierno
de “una gestión desastrosa”.
Su portavoz, María José Gon-
zález Peña, apostillaba que el
Plan de Ajuste es una heren-
cia desde hace veinte años y
afeaba que fue aprobado por
PP y Ai-Pro durante el manda-
to 2011-2015 contemplando
grandes recortes; un plan

que, según la socialista, lo-
graron modificar a su llegada
al gobierno en 2015 para evi-
tar el cierre de servicios públi-
cos esenciales. 

Además, sostuvo que para
cumplir con el Plan de Ajuste
“o se incrementan los ingre-
sos o se reducen los gastos”.
González Peña añadía que el
PSOE logró en su último man-
dato recaudar más sin subir
los impuestos y reduciendo
gastos. Una vez más diría que
“la marcha” que proclama el

ejecutivo respecto a su ges-
tión “la tienen que pagar los
ciudadanos”, por lo que pre-
guntó abiertamente al equipo
de Gobierno si subirá final-
mente los impuestos. Gonzá-
lez Peña aseguraba que los
planes de ajuste deben corres-
ponderse con la Ley y repro-
chaba nuevamente al ejecuti-
vo el déficit de más de tres mi-
llones de euros arrojados por
la liquidación del último Pre-
supuesto General.  

Izquierda Unida
Por su parte, el portavoz del
PP, Oliver Verhoeven, respon-
día que “los únicos que no
han cumplido con el Plan de
Ajuste han sido los concejales
del PSOE”, para citar como
ejemplo el tiempo de cierre de
la biblioteca el pasado año.
De nuevo, aseguraba que el
gasto en fiestas y eventos en
menor de lo que piensa el pri-
mer grupo en la oposición, al
que reclamaba responsabili-
dad y mayor apoyo en los mo-
mentos económicos difíciles.
Así, el punto salió adelante
con los votos favorables de los
dos partidos de gobierno y en
contra del grupo socialista. 

De otro lado, el punto que
cerraría el orden del día, so-
bre la formalización del prés-
tamo con el Fondo de Entida-
des Locales, fue aprobado por
unanimidad.

Los grupos se reunieron en una nueva sesión extraordinaria. AYTO.

El Pleno aprueba nuevos pagos
a los proveedores locales
DEBATE__ El Gobierno saca adelante la modificación del Plan de Ajuste DIFERENCIAS__ El ejecutivo
PP-Ai-Pro y el grupo socialista se reprochan la gestión económica de las últimas décadas
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Trabajadores
y empresarios
de la piel
alcanzan un
acuerdo

ARCOS | UGT y los empresarios
de la Piel agrupados en Aso-
piel cerraban la tarde del lunes
un principio de acuerdo en el
Sercla de Jerez. Con ello se des-
convoca el calendario de mo-
vilizaciones previsto para esta
semana  como ya ocurriera
con la jornada de huelga pro-
gramada la pasada semana.
CCOO decidió desmarcarse y
no apoyar el nuevo acuerdo
del sector al considerar sus re-
presentantes que se ha rebaja-
do demasiado en las preten-
siones de los trabajadores.

La pasada semana se con-
sensuaban los principales
puntos del convenio, relativos
a subida salarial, tiempo de
desayuno, y jornada laboral
anual, mientras que ahora se
han terminado de acordar dis-
tintos artículos de carácter so-
cial. En concreto, sobre las ca-
tegorías, se podrá ascender
hasta peón de forma automáti-
ca a los cinco años. Desde pe-
ón en adelante se va a estudiar
por parte de una mesa para es-
tablecer el procedimiento de
subida. Sobre la lactancia se
ajustará a lo que dice la actual
legislación, exigiéndose su
cumplimiento.

Los acuerdos serán trasla-
dados a la redacción del con-
venio. Lo siguiente sería la fir-
ma definitiva entre las partes.
UGT cuenta con mayoría de
delegados para poder dar luz
verde al documento. Una vez
redactado, el sindicato precisa
que se lo presentarán a los de-
legados para ver si lo ratifican
definitivamente.

LABORAL

El centro de salud del Barrio Bajo necesita actualizarse según IU. 

man una gran parte de los
usuarios que acuden a estas
instalaciones. “Hemos tenido
conocimiento de varias caídas
de personas mayores en los ac-
cesos al centro de salud debi-
do a la falta de pasamanos y de
elementos antideslizantes en
la entrada”, denuncia.

IU insiste en la necesidad de
instalar una marquesina en la
entrada para que los ciudada-

POLÍTICA El portavoz de la formación, Miguel Ángel Ortega, apunta a la antigüedad del edificio y a sus principales carencias

IU propondrá vía pleno que la
Junta mejore el centro de salud
ARCOS | El Grupo municipal de
Izquierda Unida (IU) de Arcos
elevará al próximo pleno un
ruego exigiendo a la Junta de
Andalucía una inversión ur-
gente para mejorar las instala-
ciones del centro de salud del
Barrio Bajo, dependiente del
Área de Gestión Sanitaria Je-
rez, Costa Noroeste y Sierra de
Cádiz del SAS. Este centro, que
atiende a una gran parte de la

población, necesita urgente-
mente mejoras en su infraes-
tructura, que han sido recla-
madas sin éxito por su direc-
ción a la Junta, según señala el
portavoz de la formación, Mi-
guel Ángel Ortega.

El mismo añade que la si-
tuación del centro es preocu-
pante, ya que los accesos no
están adaptados para las per-
sonas mayores, quienes for-

nos puedan resguardarse
mientras esperan para ser
atendidos, “una petición que
lleva tiempo en el aire”. Reite-
ra la importancia de que la De-
legación de Salud se implique
activamente en la defensa de
estas mejoras y exija a la Junta
la inversión necesaria para
modernizar un centro que lle-
va años sin actualizaciones
importantes. IU considera im-
prescindible que el Ayunta-
miento de Arcos “tome cartas
en el asunto y reclame con fir-
meza a la Junta una interven-
ción inmediata”  con el fin de
garantizar un servicio de cali-
dad acorde a las necesidades.
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AYUNTAMIENTO Los actos arrancan este viernes con la iluminación del puente de San Miguel PATRIMONIO Programa de sensibilización

Redacción
ARCOS | La Delegación de Igual-
dad ha presentado una exten-
sa agenda de actividades para
el mes de noviembre, comen-
zando por la prevista para es-
te viernes 1 con motivo del Día
Internacional para la Elimi-
nación de la Violencia de Gé-
nero, en la que una vez más el
puente de San Miguel se ilu-
minará de violeta por la cau-
sa. 

Para el martes 5 de ha orga-
nizado la II Jornada de la Sie-
rra de Cádiz contra la Violen-
cia de Género que cuenta con
la colaboración del Colegio de
Abogados de Cádiz. La jorna-
da se convoca bajo el título de
‘Violencia de Género, Violen-
cia Sexual y Mujeres con Dis-
capacidad’ y tendrá lugar a
las 10.00 horas en el edificio
Emprendedores. Esta activi-
dad pone el énfasis en esta
ocasión en la violencia psico-
lógica y especialmente hacia
las mujeres discapacitadas
cuyos cuidados dependen a
veces del propio agresor. La
miembro del Colegio de Abo-
gados Yolanda Saborido
anuncia que esta jornada bus-
ca sensibilizar sobre las barre-
ras a las que se enfrentan es-
tas mujeres y que a veces pa-
san desapercibidas por la so-
ciedad. Asimismo, recuerda
que los abogados y abogadas
que ejercen en el turno de Vio-

ARCOS | La Delegación munici-
pal de Educación ha organiza-
do la II Ruta Histórico-Artística
por el casco antiguo de Arcos
diseñada para acercar al alum-
nado de quinto y sexto de Pri-
maria  a la historia local. Esta
iniciativa busca fomentar el
respeto, el valor y la sensibili-
dad por el patrimonio histórico
entre los jóvenes.

Este año se ha contratado a
una empresa local de guías tu-
rísticas para que el alumnado
conozca en detalle la historia,
leyendas, edificios y monu-
mentos. La ruta se celebrará
durante noviembre, dos días
por semana, y se iniciará en la
Plaza del Santísimo Cristo de la
Vera Cruz (Plaza del Sindicato)
a las 9.45 horas.

A las 10.15 horas, el delegado

municipal de Educación, An-
drés Camarena, recibirá a los
estudiantes en el Ayuntamien-
to para explicar el funciona-
miento de un Pleno. Se visita-
rán enclaves como la puerta
del Castillo Ducal,  Basílica de
Santa María,  Museo de Arte Sa-
cro (antiguo Convento de la En-
carnación),  Convento de las
Mercedarias, Plaza de Abastos,
Jardín Andalusí,  Iglesia de San
Pedro,  Mirador de Abades, Pa-
lacio del Mayorazgo, Capilla de
la Misericordia,  Colegio de las
Nieves y  Teatro Olivares Veas
(con proyección de un video de
Arcos grabado en 1954).

   Se trata, según Camarena,
de “una oportunidad única pa-
ra que el alumnado descubra y
valore el rico patrimonio de
nuestra ciudad”.

lencia realizan su trabajo bajo
una perspectiva de género,
como también recuerda a las
mujeres víctimas que tienen
un servicio jurídico a su dis-
posición las 24 horas del día.
Esta jornada encontrará sus
ponentes en el magistrado
Juan José Parra Calderón, la
fiscal de Violencia de Género
Lorena Montero y en el psi-
quiatra Juan Carlos García
Gutiérrez. 

Para el martes 12, el progra-
ma ‘Prevención de la Violen-
cia Sexual con Adolescentes’,
impartido por la experta Palo-

ma Tosar y dirigido al alum-
nado de primero de Bachille-
rato de los centros educati-
vos; el jueves 14, el II Ciclo de
Cine ‘Mujeres Poderosas’ con
la proyección a las 18.00 ho-
ras en los cines de Arcos de la
película ‘Solo una vez’. 

Para el viernes 15, una nue-
va jornada del programa para
adolescentes del IES Almina-
res y Centro Ocupacional
Juan Candil; el domingo 24 de
noviembre la IV Carrera Con-
tra la Violencia de Género a
las 12.00 horas con salida des-
de el campo de fútbol Ramón

Gamaza del Barrio Bajo; el lu-
nes 25, el acto institucional
del Día Internacional para la
Eliminación de la Violencia
de Género con la correspon-
diente lectura del manifiesto
oficial y la impartición de un
taller de pintura reivindicati-
va a las 10.00 horas en el Pa-
seo de Andalucía. Ese mismo
día, a las 12.00 horas se guar-
dará un minuto de silencio en
recuerdo de las víctimas de la
violencia machista, tanto en
edificios municipales como
en los centros educativos. Ya
para el miércoles 27 se ha pre-
visto la representación de la
obra teatral ‘No solo duelen
los golpes’ a cargo de Pamela
Valenciano, a las 19.00 horas
en el teatro Olivares Veas; y
por último, el jueves 28, la ce-
lebración de una reunión téc-
nica de la Comisión Local In-
terinstitucional de Segui-
miento para la Atención a Mu-
jeres Víctimas de Maltrato, a
las 10.00 horas en la misma
Delegación de Igualdad. 

La delegada municipal del
área, María José Muñoz, ha
puesto el acento en la conme-
moración del Día Contra la
Violencia de Género, pero re-
cuerda que su Delegación tra-
baja este tema todo el año con
distintas actividades de sensi-
bilización social, ya que en
este sentido no se puede bajar
la guardia.  

La delegada de Igualdad y la representante del Colegio de Abogados. AYTO.

Visita del alumnado al salón de plenos. AYUNTAMIENTO

Igualdad se vuelca contra
la violencia machista

El alumnado,
llamado a conocer
más y mejor Arcos

25N___Con motivo del Día Internacional, presenta toda una programación
dirigida a la sensibilización social sobre la lacra de la violencia de género 
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DELEGACIÓN DE CULTURA Agenda de actividades culturales para los próximos días

Arcos recibe de nuevo el Festival
alternativo ‘Caleidoscópicas’

Redacción
ARCOS | Gracias al Patronato
provincial de Cultura de Dipu-
tación, Arcos volverá a recibir
‘Caleidoscópicas’, un festival
previsto para este sábado 2 y
domingo 3 de noviembre en el
teatro municipal Olivares Ve-
as, de 11.00 a 13.00 horas, con
la apertura del taller ‘El hilo vi-
sible’, que encuentra a sus
protagonistas en el alumnado
del IES Alminares y la Asocia-
ción de Mujeres Beatriz Pache-
co, que así mostrarán al públi-
co sus experiencias musicales
y artísticas en un mesa mode-
rada por Irene Golden. A las
16.00 horas del día 2, en la pla-
za del Cabildo se celebrará el
concierto ‘Te iVaginas Rock
Show’ que coincidirá con un
mercado de artesanía con
ocho puestos (abrirá de 11.00 a
20.00 horas, también el día 3).
Se contará, además con Las

Niñas de Cádiz, que ofrecerán
la representación de la obra
‘Las bingueras de Eurípidesa’
a las 18.00 horas -espectáculo
exclusivo para participantes
en el Festival Caleidoscópicas-
. Los interesados podrán soli-
citar plaza en el teléfono de la

Delegación de Cultura, 956
703013, o a través del correo
cultura@arcosdelafrontera.es
En caso de lluvia, se traslada-
ría al Palacio del Mayorazgo.

Respecto a las Jornadas Eu-
ropeas de Patrimonio, se pro-
pone una ruta con 16 patios

privados, de ahí el agradeci-
miento del delegado de Cultu-
ra a las personas y familias
que se han prestado. 

Se abrirá al público este sá-
bado 2 de noviembre entre las
10.00 y 14.00 horas. Mediante
un código QR se podrá cono-

cer la historia de estos patios
que en algunos casos coinci-
den con antiguos palacetes.

Por otra parte, dentro de las
mismas jornadas de Patrimo-
nio, se propone otras rutas
gratuitas por el Arcos monu-
mental, entre las 10.00 y 14.00
horas, para arrancar en el mo-
numento a la Semana Santa
en la calle Corredera.  La visita
será guiada por el historiador
Iván Lozano. Será preciso ins-
cribirse previamente para
asistir. Hay disponibles 25 pla-
zas gratuitas.

Por último, la Delegación de
Cultura anuncia hasta 29 acti-
vidades para el mes de no-
viembre, muchas vinculadas
al programa ‘Noviembre lite-
rario’. Así, el jueves 7, a las
20.00 horas y en la capilla de
La Misericordia, se presentará
el libro inédito ‘Arcos de los
poetas’ coincidiendo con el 75
aniversario del grupo literario
‘Alcaraván’; un trabajo de la
profesora María del Carmen
García Tejera que tanta dedi-
cación ha mostrado a lo largo
de su dilatada trayectoria por
los poetas arcenses, particu-
larmente por Antonio Murcia-
no del que es una gran investi-
gadora.

Andrés Camarena ha presentado una amplia agenda. AYTO.

El cementerio
abre sus
puertas hoy  y
mañana de
8.00 a 18.30 h.

ARCOS | Con la intención de fa-
cilitar la visita al cementerio
municipal de San Miguel pa-
ra que la población honre a
sus seres queridos, el Ayun-
tamiento de la ciudad am-
pliaba la pasada semana el
horario de visitas al campo-
santo, de 9.00 a 13.00 horas
y de 16.00 a 18.00 horas. El
sábado y domingo abría en-
tre las 9.00 y las 14.00 horas. 

  Los días 1 y 2 de noviem-
bre, festividad de Todos los
Santos y Fieles Difuntos, el
cementerio presta servicio
de de 8.00 a 18:30 horas inin-
terrumpidamente.

   El pasado lunes se reali-
zaban trabajos de limpieza
en el recinto por parte de
operarios municipales, ade-
más de labores de desbroce y
pintado de pasos de peato-
nes de cara al número de vi-
sitantes que se espera. 

De otro lado, el Ayunta-
miento arcense ha mostrado
su intención de retomar pró-
ximamente los trabajos para
devolver lustre al primer pa-
tio del cementerio que aún
sigue luciendo cuarteladas
en muy mal estado, práctica-
mente, en ruinas. 

DIFUNTOS

SOCIEDAD

■ ■ La Delegación de
Educación ha organizado
además la II Jornada Literaria
Escolar de Poesía a través de
un concurso  dirigido tanto al
alumnado de Primaria de
tercero a sexto   como al
alumnado de la ESO,
Bachillerato y Ciclos

Concurso de poesía
para el alumnado

SÁBADO 2___Taller ‘El hilo de lo
visible’, el concierto ‘Te iVaginas
Rock Show’ y Las Niñas de Cádiz con
‘Las bingueras de Eurípidesa’

RECONOCIDO EN LA COMPETICIÓN DE LAS ESCUELAS TAURINAS.  El torero de Arcos Án-
gel Pérez se ha proclamado ‘Triunfador’ en la final de la XII Competición Provincial de las Escuelas Taurinas de Cádiz, celebrada
el sábado en La Línea de la Concepción. A  lo largo se la semana se han sucedido las muestras de felicitación a este joven con gran
proyección en el mundo de la tauromaquia. La conocida Venta Martín de Las Abiertas le ha dedicado una fiesta el próximo 9 de
noviembre de 13.00 a 22.00 horas. Todo un detalle por parte de Cristóbal Martín a la joven promesa taurina. PEDRO SÁNCHEZ. CEDIDA

CULTURA A las 20.00 horas 

José Soto regresa al
Olivares Veas este
viernes con ‘Resurgir’
ARCOS | La Delegación de Cultu-
ra plantea para este viernes 1
de noviembre, a las 20.00 ho-
ras, el espectáculo ‘Resurgir’,
que devuelve al primer plano
de la actualidad al artista lo-
cal José Soto ‘Joselito’. 

Se trata de un nuevo monta-
je escénico que combina el fla-
menco y la copla, dos campos
en los que José Soto se mueve
como pez en el agua. No obs-
tante, promete un espectácu-
lo innovador con la incorpora-
ción de alegrías de Cádiz y
otras sorpresas. Para la oca-
sión, ha contado con la cola-
boración del guitarrista ar-
cense Miguel Chamizo y, al
piano, de Miguel Beltrán; el
popular Luis Miguel Troncoso

‘Tronqui’ a la batería y un par
de coros en los que partici-
pan, entre otros, algunos fa-
miliares del artista.

Como señalaba José Soto a
los medios y en presencia del
delegado de Cultura, Andrés
Camarena, procurará darlo
todo por el escenario del tea-
tro municipal. Con su nueva
propuesta, ha lanzado un lla-
mativo cartel anunciador que
no es más que una pintura de
su rostro con la que ha queri-
do llamar la atención a su vez
sobre la diversidad sexual.  

Parte de la recaudación de
la entrada se destina a la cau-
sa de la Asociación Contra el
Cáncer de Mama de Arcos (Ac-
camar).

Más
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Arcos  | La ciudad

IMÁGENES DE LA SEMANA La galería gráfica de la actualidad arcense

JOSÉ MARÍA TORO PRESENTA SU POEMARIO.  El profesor arcense
José María Toro asistió a la presentación de su libro ‘Al compás de la palabra’, primer poemario
del autor que mostraba en la sala de La Molinera y El Corregidor del Palacio del Mayorazgo y en
presencia del delegado de Cultura, Andrés Camarena. La convocatoria también contaría con el
representante de la editorial ‘Peripecia’, Antonio Aguayo, y de Mario Toro Gago para la presen-
tación del autor. El público pudo disfrutar simultáneamente de la lectura de poemas y la músi-
ca tras escanear el código QR que aparece en cada poema. El autor, licenciado en Filosofía y
Ciencias de la Educación por la Universidad de Sevilla, abre así prácticamente el inminente pro-
grama ‘Noviembre Literario’ de la Delegación de Cultura, que anuncia actos y actividades para
exaltar el valor de las letras arcenses. AYUNTAMIENTO

LA OBRA DEL CEIP JUAN XXIII, PARA NOVIEMBRE. Cambio de la
solería y de cubiertas, ampliación de aulas, reparación de aseos y mejoras en el sistema eléctri-
co, nuevas salas polivalentes y para el profesorado son alguna de las actuaciones que se llevan
a cabo en el edificio del CEIP Juan XXIII de Jédula gracias a la intervención del Programa de Fo-
mento del Empleo Agrario (PFEA), el cual deja en este centro educativo arcense 430.000 euros
de inversión, a razón de 300.000 en mano de obra y de 130.000 para materiales: La actuación to-
cará fin a lo largo de noviembre, según fuentes municipales,  que garantizarán “un espacio más
seguro, accesible y mejor equipado para los escolares”. La delegada jedulense, Beatriz Morón,
pasaba revista a los trabajos y destacaba el compromiso del Gobierno municipal con el bienes-
tar del alumnado, y subrayaba además que “estas mejoras no solo optimizarán las instalacio-
nes escolares, sino que también están permitiendo fomentar el empleo agrario”. AYUNTAMIENTO

QUÉ PELIGRO. Estos días se ha podido
comprobar cómo los turistas que visitan el casco an-
tiguo de Arcos se han saltado literalmente la valla de
seguridad que delimita la zona en obras de la plaza
del Cabildo con todo el peligro que ello comporta.
Según el Ayuntamiento, la Policía Local se personó
en el lugar tras lo sucedido y se ha requerido además
a la empresa para que compruebe la seguridad del
vallado e incremente los medios, si cabe, para que
nadie entre en la plaza de cara a evitar un accidente.
El mirador está actualmente desprovisto del baran-
dal de seguridad, por lo que asomarse al tajo de cien
metros de altura puede ser una práctica muy, muy
peligrosa. Los trabajos de remodelación de la plaza
del Cabildo están actualmente paralizados a la espe-
ra de devolver al casco antiguo su lugar más emble-
mático. P. V. I.

JÉDULA YA TIENE REYES MAGOS. La Delegación de Jédula acogía la pre-
sentación de quienes serán Reyes Magos en la cabalgata del 6 de enero en la barriada. Según
desvelaba la delegada Beatriz Morón en presencia del alcalde de la ciudad, Miguel Rodríguez, y
su primer teniente de Alcalde, Leopoldo Pérez, se trata de los vecinos y vecinas María de los San-
tos Ruiz Castellano como rey Melchor; Rafael Soria Muñoz como Gaspar y de Marina Jiménez
García como Baltasar. El equipo de Gobierno les agradecía la predisposición para encarnar a las
figuras reales a la espera del avance de las actividades que se desarrollarán para desembocar en
la cabalgata. AYUNTAMIENTO
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ATENCIÓN A LA DEPENDENCIA. La Delegación municipal de Servicios So-
ciales desarrolla estos días un curso de atención sociosanitaria a personas en situación de de-
pendencia en el domicilio que consta de 600 horas lectivas, 480 de teoría online y de 120 horas
de prácticas. Son 20 las alumnas beneficiarias de este proceso de formación que se lleva a cabo
en la Casa de la Juventud ‘Antonio Hernández’. Según la delegada María José Muñoz, se trata de
“un paso importante para capacitar a nuestros vecinos y vecinas en el cuidado y asistencia  a
personas que lo necesitan”. AYUNTAMIENTO
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LA PROVINCIA AL DÍA
PLAN AIRER Almudena Martínez destaca el apoyo a “municipios pequeños y entornos rurales”

Inyección económica a los
municipios con dificultades
AYUDA___Diputación destina 4,8 millones a Alcalá del Valle, Castellar, Zahara
de la Sierra, Paterna, Prado del Rey, Benalup y Barbate para servicios públicos 

CÁDIZ | La Diputación de Cádiz
ha aprobado un nuevo y no-
vedoso plan que nace para
garantizar a los ciudadanos
de los vecinos de los munici-
pios de entre 10.000 y 20.000
habitantes la prestación de
servicios públicos municipa-
les básicos en aquellos muni-
cipios donde peligran a causa
de la delicada situación eco-
nómica de sus ayuntamien-
tos. El denominado Plan de
Acciones Integradas para la
Revitalización de Entornos
Rurales (Airer) está dotado
con 4,3 millones de euros,
aportados en su totalidad por
la institución provincial.

El Pleno de la Diputación
de Cádiz aprobó en septiem-
bre  una primera línea de ac-
ción de 1,8 millones de euros
destinados a municipios con
población inferior a 10.000
habitantes, Alcalá del Valle,
Castellar y Zahara de la Sierra
con 150.000 euros cada uno, y
Paterna de Rivera, Prado del
Rey y Benalup, con 450.000
euros cada uno.

En el Pleno del 16 de octu-
bre, fue aprobada la segunda
línea de acción por valor de
2,5 millones de euros que irán
a Barbate, cuyo caso es san-
grante puesto que su delicada
situación financiera desde

hace décadas, lastrada por
una deuda histórica con la
Seguridad Social y Hacienda,
no le permitía acceder a sub-
venciones públicas fuera de
planes, lo que ha mermado su
desarrollo e inversiones en
mejoras de servicios, equipa-
mientos e infraestructuras
públicas para la ciudadanía.

La presidenta de la Diputa-
ción de Cádiz, Almudena
Martínez, destaca que este
plan “refleja el compromiso
del Gobierno con los munici-
pios pequeños y los entornos
rurales”, y ha defendido el
equilibrio territorial y la equi-
dad en la provincia.

CÁDIZ | El sector audiovisual se
ha erigido en un segmento en
el que la provincia de Cádiz
tiene mucho que aportar, en-
tre otras razones, por sus lo-
calizaciones singulares. Esto
es el resultado de la implica-
ción de las administraciones
públicas y el trabajo de los
profesionales del sector, una
alianza público-privada que
ha permitido crear un ecosis-
tema para desarrollar una in-
dustria audiovisual gaditana
y atraer el interés de las pro-
ductoras hacia la provincia
como escenario de rodajes.
“La cultura es una oportuni-
dad de empleo y futuro. Nun-
ca caduca, siempre es necesa-
ria; y el mundo audiovisual es
cultura”, subraya la presiden-
ta de la Diputación, Almude-
na Martínez. 

En este sentido, la Diputa-

ción de Cádiz trabaja en con-
solidar una industria basada
en la cultura que, además, fa-
vorece la diversificación eco-
nómica. La estrategia de la
Diputación se apoya en pro-
mocionar la provincia de Cá-
diz como destino de rodajes y
en contribuir a configurar
una industria provincial que
dé servicio a las producciones
que llegan a la provincia.

Un ejemplo de esta implica-
ción es que el Patronato Pro-
vincial de Turismo, con la co-
ordinación de Andalucía Film

Commission, ha llevado a
profesionales responsables
de empresas internacionales
de lo audiovisual a hacer un
recorrido por ciudades de la
provincia de la Red de Ciuda-
des de Cine de Andalucía.

Por otro lado, es muy im-
portante el respaldo econó-
mico, contribuir a que gran-
des citas del sector como el
Festival Internacional de Se-
ries South, que patrocina Di-
putación, y otros certámenes
sean una realidad es invertir
en la industria audiovisual.

Presentación del South Festival 2024, en la Diputación de Cádiz. VIVA

CULTURA La presidenta remarca su impacto económico y en el empleo

Diputación ayuda a consolidar
la industria audiovisual en Cádiz
Muestra a empresas
internacionales las
localizaciones singulares
y patrocina citas como el
South Festival

Compromiso
con proyectos
de Economía
Azul

CÁDIZ | La Economía Azul es un
nuevo modelo económico
que busca en el mar los recur-
sos y la financiación para ge-
nerar riqueza, empleo, opor-
tunidades y soluciones. “Des-
de nuestra determinación de
apostar por el crecimiento
sostenible de la provincia, es-
tamos aportando nuestro co-
nocimiento estratégico sobre
la provincia y, también, re-
cursos económicos para im-
pulsar iniciativas vinculadas
al mar”, explica la presidenta
de la Diputación de Cádiz, Al-
mudena Martínez. 

El Plan de Acciones Estra-
tégicas Integradas para el
Desarrollo Productivo de la
Provincia 2024-2027 incluye la
financiación de proyectos
empresariales enfocados en
la economía azul. Además, la
institución provincial finan-
cia diez becas de la Universi-
dad de los Mares y colabora
con Ctaqua y Salarte en la re-
cuperación de salinas aban-
donadas, entre otras actua-
ciones. 

INNOVACIÓN

TRANSPORTE Por retrasos y falta de inversión

CÁDIZ | La mejora de  las in-
fraestructuras de comunica-
ción de la provincia es una
reivindicación del equipo de
Gobierno de la Diputación y
una de las reclamaciones que
su presidenta, Almudena
Martínez, ha realizado en su
primer año de mandato en fo-
ros específicos  tanto en la
provincia como fuera de ella.

Además, el Pleno ha apro-
bado varias iniciativas que pi-
den al Gobierno mayores in-
versiones en infraestructuras
y, en concreto, que impulse
de forma urgente un pacto
por el ferrocarril. En este sen-
tido, reclama el aumento del
número de trenes para Cerca-
nías y Media Distancia y que
invierta en mantenimiento de

Ofensiva por la
mejora de las
infraestructuras
de comunicación
Reclama al Gobierno
de España reforzar el
tren, el tercer carril de
la AP-4 y ampliar el
aeropuerto de Jerez

Almudena Martínez reclama inversión en infraestructuras. VIVA

las vías para evitar retrasos
provocados por su mal esta-
do.  También ha pedido que
se amplíe la frecuencia de co-
nexión con el aeropuerto de
Jerez. En cuanto a Larga Dis-
tancia, considera urgente y
necesario ampliar la frecuen-
cia de los trenes que unen Cá-
diz con Madrid porque no se
ha recuperado la frecuencia
de antes de la pandemia.

En materia de carreteras,
una proposición del grupo
popular insta al Ministerio de
Transportes a que redacte ya
el proyecto del tercer carril de
la AP-4 entre Las Cabezas y
Puerto Real y el desdoble de
la N-IV desde Vejer hasta Tari-
fa y desde Tarifa a Algeciras.

Finalmente, la Diputación
de Cádiz trabaja en ampliar la
conectividad aérea con nue-
vos destinos, especialmente
en otoño e invierno, para am-
pliar la oferta y desestaciona-
lizar el turismo,al tiempo que
defiende que el Gobierno lle-
ve a cabo la ampliación del
aeropuertode Cádiz.

■ ■ Hacer una gestión
municipal desde casa como si
estuvieras en el mostrador del
ayuntamiento. Esta es una las
tareas que los habitantes de
los pequeños municipios
pueden realizar, en parte,
gracias al soporte que ofrece
la Diputación de Cádiz a través
de Epicsa, que cumple 40 años
como referente tecnológico. 

Epicsa cumple 40
años al servicio local

Apunte
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Cristóbal Romero López 

■ “Uno de los biotipos más vitales del gru-
po Alcaraván, pese a su aparente timidez,
ponía en sus análisis y en sus observacio-
nes una especie de minuciosidad profesio-
nal y algún despiste propio de su parvula-
ria condición. El más cordial de todo el gru-
po, el más neutral, por ende, asimismo
sentía por Julio Mariscal una rendida admi-
ración”

Así describe Juan de Dios Ruiz Copete a
Cristóbal Romero en su libro: “Julio Maris-
cal, el poeta y su obra”, cuando habla de la
revista Alcaraván y de los jovencísimos
componentes de la misma, añadiendo que
Cristóbal era un poeta de verdaderas apti-
tudes para la estrofa corta pero que no se
aplicaría al empeño poético con la tenaci-
dad que el género requiere.

Las circunstancias lo alejaron de los es-
cenarios poéticos por un tiempo, sí, pero
no de la poesía, la pintura, la fotografía, el
collage… Cristóbal Romero era un hombre
creativo, imaginativo, con una fuerza para
soñar en verso tremenda y eso le hizo ex-
plorar diversos campos del arte.

Su conciencia estética le llevó al trocis-
mo, como él lo llamaba, dónde cada trozo
de papel ocupa el lugar de la luz, las som-
bras, el color y así cualquier bodegón, cual-
quier paisaje, no era sólo tiempo y pacien-
cia artesana, sino armonía y arte.

Calima, el grupo poético de los ochenta,
nació de su mano y de su magisterio, y
nunca dejó de ejercer de poeta. Atrapado
dentro del mostrador de la mercería que re-
gentaba, se reinventó contagiado por
nuestra juventud y entusiasmo y volvió al
ruedo poético con libros tan deliciosos co-

mo “Ábreme y verás” todo un alarde de
imaginación, humor y poesía dedicado a
los niños y publicado por la editorial Es-
cuela Española, en su colección “Caballo
de cartón” que estaba dirigida por Carlos
Murciano.

Con algunos libros inéditos y una colec-
ción de romancillos de las monjas que nos
encantaba escucharle cuando nos reunía-
mos, con muchos poemas publicados en
revistas poéticas, obtuvo varios premios en
aquellos años ochenta, el Ciudad de Alcalá
o el premio de poesía corta entre otros, y
por fin en 2004 la delegación de cultura del
Ayuntamiento, y Pedro Sevilla como del-
gado de Cultura, le publicó su libro “Preté-
rito imperfecto” que recogía una selección
de poemas brillantes, algunos de los cua-
les los recitábamos de memoria.

Éramos jóvenes cuando creamos el gru-
po Calima y Cristóbal solo había crecido
por fuera, así que fue el maestro más diver-
tido que podíamos desear. Cada vez que
participábamos en una lectura poética, re-
cuerdo varias en Sevilla, alguna en Jerez o
en Puerto Real, o en Cádiz, salíamos todos
perfumados de la Mercería, todos riéndo-
nos de sus ocurrencias y sus chistes.

Nos queda un grato recuerdo en la me-
moria del amigo y del poeta Cristóbal Ro-
mero, nos quedan sus libros, y ahora que
me rondan los nietos por la casa, recuerdo
su poema Angelitos, precioso, y su risa
cuando lo leía a los niños:

“Nunca van al peluquero/ los angelitos
barrocos,/ que los pela el carpintero./ Lue-
go dejan las virutas,/ Montón de oro, en el
suelo”.

PEPA CARO

(ESCRITORA)

Cristóbal Romero (IX)

Arcos  | La ciudad

SOCIEDAD Memoria arcense

Pedro Sevilla
Escritor.
(Colaborador de
‘Viva Arcos’)

pedrosevillagomez@hotmail.com

Este verano del veinticuatro se han cumplido diez años del fallecimiento del poeta Cristóbal Romero, que
había nacido en nuestra ciudad en 1931. Cofundador del grupo poético ‘Alcaraván’, a su breve pero exquisita
obra poética se une su notable actividad como pintor y fotógrafo. Gran animador cultural, fomentó y auspició
la creación, a mediados de los ochenta, del grupo ‘Calima’. Este periódico trae a sus páginas diferentes
artículos centrados en su vida y obra, a cargo de poetas, escritores y estudiosos de su obra. 

Cristóbal Romero, entre Juan Francisco Ramírez y Juan de Dios Ruiz Copete, tuvo gran influencia en el grupo ‘Calima’. CEDIDA
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Redacción
ARCOS | El Arcos C.F. volvió a
casa por segunda semana
consecutiva para jugar ante
el Barbate en el séptimo par-
tido de la competición ligue-
ra. El estadio municipal An-
tonio Gallardo recibió una
discreta entrada a pesar de
la notable bajada de tempe-
raturas que se produjo el do-
mingo en la ciudad, en unas
instalaciones que tradicio-
nalmente han resultado es-
pecialmente frías por su cer-
canía al lago y el efecto de
los vientos. Ello no fue óbice
para que la afición se entre-
gara en cuerpo y alma al
equipo, que logró esta vez
quedarse con los tres puntos
y con ello situarse ya con 12
en la tabla clasificatoria. Y
falta que le hacían tras haber
perdido la semana anterior
frente al Linense B. 

Primero Adri y luego Po-
rrúa con dos tantos, serían
los autores de los goles en
los minutos 12, 51 y 63. El úl-
timo mediante la ejecución
de una pena máxima. El Ar-
cos controló desde el princi-
pio el partido e incluso pudo
aumentar el resultado final. 

El conjunto local saltó al
terreno de juego con Michael
bajo palos, los defensas Pa-
co, Manu Gómez, Calvo y
Juanito; los centrocampistas
Luisma, Macías y Xavi; y los
delanteros Adri, Jose Mari y
Porrúa.

El próximo fin de semana
juega fuera frente al Jerez In-
dustrial, en lo que promete
ser un partido emocionante
ante todo un clásico del fút-
bol provincial.

Galería de ‘Leyendas’
En la antesala del partido,
tal y como se comprometió la

FÚTBOL Actualidad del Arcos C.F.

UN DETALLE___El expresidente del club Fernando Padilla recibió el homenaje semanal de la entidad en la galería
‘Leyendas del Arcos’ OTRO___También hubo paseíllo de honor a los palistas locales tras ganar el Mundial de Kayak Polo

La euforia tras la victoria ante el Barbate, el acto con los escolares de San Francisco, el homenaje a Fernando Padilla y el ambiente del graderío: una semana de emociones. ARCOS C.F.
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Junta Directiva cada vez que
el conjunto jugara en casa, se
llevó a cabo un nuevo home-
naje en la galería Leyendas
del Arcos C.F., en esta oca-
sión al expresidente Fernan-
do Padilla Rendón. Además,
también se realizaría el pasi-
llo de honor a los palistas ar-
censes que han formado par-
te de las selecciones nacio-
nales sub21 de kayak polo
tras haber conseguido nada

El Arcos C.F. mete tres al
Barbate en un buen partido

más y nada menos que las
medallas de oro y plata en
el Mundial de China.

Deportividad
De otro lado, y ante los in-
sultos proferidos a título
particular por un sector del
graderío durante las últi-
mas jornadas, el presidente
del Arcos C.F., Miguel Ore-
llana, ha lanzado un órda-
go a la afición para que rei-

ne en cada partido la depor-
tividad. El presidente re-
cuerda que gran parte del
público está formada por
niños y niñas a los que hay
que transmitir una imagen
de deportividad, por lo que
asegura que no permitirán
actitudes aisladas contra-
rias a ese espíritu deporti-
vo. Se refería así a las pala-
bras descalificatorias de un
sector hacia los equipos ri-

vales y contra las actuacio-
nes arbitrales. Miguel Ore-
llana asegura que el cuerpo
técnico, junta directiva y
equipo han hecho piña pa-
ra exigir públicamente el
comportamiento más deco-
roso posible a la hora de
presenciar los partidos del
Arcos C.F. El mensaje del
presidente parece haber ca-
lado y de ahí el aplauso que
ha recibido en redes socia-

les, incluso por parte de
equipos foráneos.  

Por otra parte, el jugador
Jose Mari se dirigía estos dí-
as al alumnado del CEIP
San Francisco dentro de la
campaña de información
que la entidad realiza en la
red de centros de la locali-
dad para fomentar el espíri-
tu deportivo y los hábitos
saludables de vida vincula-
dos al fútbol. 
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ACTUALIDAD Los acontecimientos deportivos de la semana en imágenes

SEGUNDO EN CHICLANA.  El pasado 27 de octubre se celebraba el XXXVII Triatlón Ciudad de Chiclana, Memorial
‘Carlos Sena’; prueba que forma parte del Circuito andaluz de Triatlón. En la misma tomó parte el atleta arcense del C.D. La Mo-
linera Hugo Albertos Montero, quien acudió a la cita a pesar de su visible resfriado, para quedar en segundo puesto en su cate-
goría de juveniles. Según la organización, alrededor de 300 corredores participaron en la prueba que consistió en 750 metros a
nado, 20 kilómetros en bicicleta y una carrera a pie de 5 kilómetros. Junto a Hugo Albertos, participaron además dos atletas ar-
censes, Fran y Tito. JOSÉ A. ALBERTOS

OPEN DE AJEDREZ EN EL LAGO.  El hotel El lago recibió el pasado fin de sema-
na el X Open de Ajedrez Memorial ‘José Antonio Fernández Parrilla’ con la participación de 78
jugadores. Ildefonso Oñate, Alfonso Rodríguez, Elías Oñate (tercero en la general), Alfonso
Campuzano, Manuel Palacios y Francisco Barón (premiado como mejor jugador local), destaca-
ron en una competición de alto nivel, según expresa la propia organización, que agradece la
buena asistencia de público a este evento deportivo. La entrega de trofeos contó con la asisten-
cia de los delegados municipales Salvador Valle y Leopoldo Pérez en representación del Ayun-
tamiento. CEDIDA POR ALFONSO CAMPUZANO

NATALIA MUÑOZ, ENTRE LOS ELEGIDOS.  La Diputación provincial de Cá-
diz, a través del área de Transición Ecológica y Desarrollo a la Ciudadanía, ha publicado el lis-
tado de los deportistas gaditanos más destacados a lo largo de 2023 y que serán reconocidos por
la institución, que así considera los logros deportivos y otros criterios que quedan recogidos en
las bases de la convocatoria, incluso la cuantía económica que los deportistas recibirán por su
trayectoria. Entre los que ya aparecen en el listado publicado esta semana en el Boletín Oficial
de la Provincia figura la skater arcense Natalia Muñoz Cortés, que recientemente participaba en
los Juegos Olímpicos de París. En su caso, se le asigna una cuantía de 600 euros. CEDIDA

IX VELADA ‘GLADIADORES’.  El pabellón poli-
deportivo recibirá el  sábado 9 de noviembre la novena edición
de ‘Gladiadores’ con hasta 20 combates de Kickboxing y Muay
Thai, con la participación de luchadores de Arcos y de varios
puntos de Andalucía. El delegado de Deportes, Oliver Verhoe-
ven, destaca la colaboración de la Federación de Kickboxing e
invita junto a Marco Ruiz a los aficionados a esta modalidad
deportiva. AYUNTAMIENTO

14  viva

El Cross Pinar de la Plata, todo un clásico después de diez años. GALVÍN

ARCOS | Arcos se prepara para
otro de sus clásicos del atletis-
mo: el Cross Pinar de la Plata,
que cumple felizmente diez
años de historia y que comien-
za a ser un punto de atracción
para decenas de corredores,

incluso, que se desplazan ex-
presamente a la localidad. 

Tendrá lugar el domingo 10
de noviembre con salida a las
10.30 horas desde el Pinar de
la Plata para realizar un reco-
rrido urbano de ocho kilóme-

El X Cross Pinar de la
Plata, el domingo 10

ATLETISMO La prueba organizada por el C.D. La Molinera y Sibelco espera convocar en torno a 250 corredores locales  foráneos

tros y terminar en el punto de
partida. Las categorías en este
caso son Sénior y Máster.

La prueba vuelve a estar or-
ganizada por el Club Deporti-
vo La Molinera y Sibelco, que
así aportan una nueva activi-
dad en su política de promo-
ción de los hábitos saludables
y el fomento deportivo. 

La previsión es que partici-
pen en torno a 250 corredores
durante aproximadamente la
hora y media que podría durar

el recorrido.  Además, la jorna-
da deportiva trae aparejadas
actividades para la infancia;
desde ‘pitufos’ hasta preben-
jamines, benjamines, alevi-
nes, infantiles y cadetes, con
distancias de 50 a 3.600 me-
tros. Los tres primeros clasifi-
cados de cada categoría, tanto
varones como mujeres, recibi-
rán una camiseta técnica de
premio. Pueden tomar parte
corredores federados o no fe-
derados.
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Antología___Arcos en las letras hispánicas

Antonio 
Murciano

Carlos
Murciano

RECOPILACIÓN Y SELECCIÓN

VISIÓN EN ARCOS

En sus “Cartas sobre la educación estética de la huma-
nidad”, Friedrich Schiller dejó escrito: “Quien no se
aventure a elevarse por encima de la realidad jamás
conquistará la verdad”. Ese anhelo por encontrar lo

absoluto ha sido, también, un antiguo anhelo de todo crea-
dor. Explorar lo cotidiano y alzarse frentea su misma tras-
cendencia ha propiciado que la escritura se haya convertido
en instrumento de comunicación común. Y, desde esa pers-
pectiva, pareciera alzarse “Ondina” (Huerga y Fierro Edito-
res:, 2024) de Andrea Bernal. Es éste el quinto poemario de la
autora, tras “Los pájaros” (2013), “Adiós a la noche” (2016),
“Todo lo contrario” a la belleza” (2019) y “Nominalismos”
(2022).

El volumen pareciera remitir a la necesidad de la explora-
ción entre el mito y la naturaleza y al deseo de ser capaz de
vertebrar un lenguaje ideológico y connotativo desde
un discurso lírico. Sabedora de que los territorios significati-
vos son ilimitados y apelando a la propia condición de la fi-
gura de las ondinas -esas
bellas ninfas acuáticas de
la mitología griega, mitad
mujer y mitad pez-, la escri-
tora madrileña apuntala en
estos cuarenta y cinco poe-
mas una dialéctica directa
con cuanto rodea su exis-
tencia y determina de ma-
nera valiente aquello que
sabe a redención y remem-
branza: “Venía algunas tar-
des a quedarse./ El aroma
del jardín,/ la plenitud del
musgo,/ la memoria/ que
temblaba hacia el oeste, in-
quietud/ al raso de la vida,/
ese río que abraza/ y se
convierte en luz resucita-
da”.

Entendido como una necesidad de mirar de frente al mun-
do, de detenerse a reflexionar para no sólo vivir, sino existir,
Andrea Bernal se afana en hallar desde su conciencia la ma-
nera de encontrar una alianza con lo contrario a la finitud y,
de esa forma, ampliar los territorios que humanicen el día a
día. Porque su escritura quiere ser revelación, redención y
contemplación de cuanto más nos importa y nos convierte

en sentido y pensamiento: “Si cada
una de estas piedras fuera un nom-
bre,/ un hombre vivo,/ un canto pa-
ra rodear con espuma por igual,/
forma de un mar que construye,/ án-
gulo buscando su propia redon-
dez…/ Cuántas…/ Cuántas piedras
podríamos buscar en esta/ alargada
playa/ llamada a tejer en lo común”.

A su vez, su verso se impregna de
una súbita y sucesiva simbología
(“Una ardilla muerde la luna”) des-
de la que traza un lenguaje en el que
confluyen diversas categorías, dis-
tintos actantes y una amplia hilera
de elementos perceptibles, de ulte-
riores metáforas en las que muestra
la pluralidad de su estética: “Llove-
rá, pero ya seremos otros,/ y los ríos

serán de tinta y lumbre./ A tus pasos firmes,/ oscuros,/ can-
té todo lo silvestre./ pero ya seremos otros (…) Así sabrás que
has amado./ Un pico abierto ordenará que llueva,/ y traerá
lumbre a nuestro río,/ año tras año”:

En suma, un poemario donde cabe lo efímero y lo perdura-
ble, lo incierto y lo concreto y en cuya caracterización de lo
fragmentario se reescribe una respuesta a lo agónico y lo su-
blime, más allá de cuanto quede detrás de cada enigma, de
cada silencio: “Han imaginado el mundo de las horas,/ su
engranaje./ Pero no el tiempo descosido y su temblor”.

Notas de un lector

Jorge de Arco

‘... Andrea Bernal
se afana en
hallar desde su
conciencia la
manera de
encontrar una
alianza con lo
contrario a la
finitud...”

‘

De tinta y 
lumbre

RECUERDO QUE ERA OTOÑO

Recuerdo que era otoño, y lloviznaba.
Subía yo una calle, empinada y estrecha, 
de las que te incitan
a conocerlas, cuando
el cielo pareció descolgarse de pronto
en una lluvia recia y sin piedad.
Hallé una puerta abierta y allí encontré refugio.
Había un patio hermoso 
con palmera y macetas verdeantes,
y al fondo una muchacha.
No mostraba sorpresa, y sonreía.
Alcé la mano en gesto de saludo,
pero no estaba.
Fantasma de mi ayer, 
ráfaga de esplendor, lumbre fugaz.

Ahora, en Madrid, en otoño con lluvia,
cuatro años después, lo recuerdo. Y lo escribo.

ROGELIO MEDINA
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La Lanzadera

En estas últimas semanas hemos podido ver
cómo la lluvia, cuando cae con intensidad,
puede producir muchos daños. En Arcos pu-
dimos observar a contenedores flotando ca-

lle abajo, pero quizás, lo peor se lo llevó Villamar-
tín, cuando una fuerte tromba de agua dejó la Ave-
nida de Ronda inundada y la A-384 tuvo que ser ce-
rrada por inundación de la calzada y desperfectos
en el firme. El arroyo del  Judío se desbordó gracias
a la riada, que llegó a penetrar incluso en algunas
viviendas de la localidad villamartinense. Afortu-
nadamente no hubo daños personales, aunque sí
muchos materiales.

Estos días estamos volviendo a comprobar, pero
de una manera más virulenta, el destrozo que la
lluvia puede llegar a hacer. En la comunidad valen-
ciana el temporal actuó de manera brutal, y ahí sí
ha habido, lamentablemente, pérdida de vidas. Ca-
yeron casi quinientos litros por metro cuadrado,
una auténtica barbaridad. Según los expertos, la
zona de Levante ha sufrido el peor temporal del si-
glo. También Jerez de la Frontera ha sufrido la agre-
sividad del temporal, y calles, como por ejemplo la
Porvera, parecían un auténtico río, llevándose por
delante contenedores de basura, jardineras, mo-
tos, etc. 

Tiempo habrá de hacer los necesarios análisis y
comprobar si los cauces de ríos y arroyos estaban
limpios o no; si las zonas inundables estaban des-
pejadas o no; si los imbornales, alcantarillas, are-
neros habían sido limpiados o no, etc. 

Habrá también que esclarecer si con una alerta
naranja-roja (según el sitio) los empresarios obli-
garon a sus trabajadores a acudir a sus centros de
trabajos, como sucedió en muchos centros comer-
ciales y tiendas del Levante. Además, construir vi-
viendas en zonas que, por varias circunstancias,
pueden ser fácilmente inundables tampoco debe-
ría estar permitido. Pero la pasta es la pasta, el ne-
gocio y la rentabilidad económica parece estar por
encima de las vidas humanas.

Es indiscutible lo del cambio climático (aunque
aún haya negacionistas que aseguren que es un in-
vento), y por ello, tanto la clase dirigente como la
ciudadanía tienen que tomar las medidas adecua-
das. La lluvia, tan anhelada por el campo, cuando
cae de manera torrencial, puede arrasar con todo,
incluso con personas, animales y cosas.

El temporal

Miguel Ángel Rincón
Escritor

vivaarcos.es
Síguenos en          Viva Arcos                @diariovivaarcos        

Redacción
ARCOS | El pasado sábado, en el impo-
nente marco de la Capilla de La Miseri-
cordia, tuvo lugar una experiencia
única e inolvidable que transportó a
los asistentes a la época medieval. Es-
te evento, realizado en el contexto de
las Jornadas Europeas de Patrimonio,
permitió a todos los presentes sumer-
girse en la rica tradición musical de la
corte de Alfonso X El Sabio, rey reco-
nocido no solo por su rol político, sino
por su importante contribución a la
cultura y las artes.

  La conferencia-concierto, fruto de
una colaboración con la Junta de An-
dalucía y pronunciada por Emilio Vi-

llalba, ofreció un viaje sonoro a través
de los instrumentos históricos que
marcaron una era. Los asistentes pu-
dieron deleitarse con los sonidos cau-
tivadores del rabel, la zanfona y la gui-
tarra medieval, instrumentos que en
la actualidad son difíciles de escuchar
en su contexto original. Cada interpre-
tación no solo brindó un deleite musi-
cal, sino que también permitió vis-
lumbrar la atmósfera de la corte me-
dieval, donde estas melodías constitu-
ían parte esencial de la vida cultural y
espiritual. La puesta en escena se enri-
queció con explicaciones detalladas
de cada instrumento, su origen y la
importancia de la música en el reina-

do de Alfonso X. Así, los asistentes no
solo disfrutaron de un concierto, sino
de una verdadera lección de historia
viva, que resaltó el valor de preservar y
difundir nuestro patrimonio cultural.

El delegado de Cultura, Andrés Ca-
marena, agradece la asistencia de to-
das las personas que participaron en
esta jornada cultural cuyo fin se cen-
tró en reavivar y conservar la memoria
histórica y sus tradiciones. Asimismo,
destacó la importancia de acercar este
tipo de eventos a los arcenses, permi-
tiendo que el patrimonio musical de la
Edad Media cobre vida en un espacio
tan emblemático como la Capilla de
La Misericordia.

La música del ‘Rey Sabio’ 

CULTURA  Una actividad de la Delegación municipal de Cultura en colaboración con la Junta

EVENTO__ Las Jornadas Europeas de Patrimonio dejan en Arcos una novedosa
conferencia-concierto sobre los principales instrumentos de la Edad Media

‘El acto pone
en valor el
espacio
histórico de
la Capilla de
La
Misericordia

‘

La Capilla de La Misericordia fue el escenario de la conferencia-concierto que puso en valor instrumentos de la Edad Media. AYUNTAMIENTO


